



「地域と『連係』した教育活動の推進」

教頭 鈴木 雄也

令和7年度は、環境・流通サポート科8名、福祉サービス科8名の新入生を迎え、生徒45名でスタートしました。夏季休業までの教育活動を振り返りますと、2、3学年の第一期職場実習ではそれぞれの学年段階における実習のねらいに沿って進め、個々の課題や進路の方向性についてより具体化する機会となりました。第1学年の宿泊研修では、グリーンピア大沼での職場体験や駒ヶ岳登山等の活動を通して、学年集団としての絆を深めるとともに、その後に始まる地域でのデュアル実習に向け、おののが身を引き締めつつ良い思い出とすることができます。また、7月の清清祭では、上磯高等学校と合同の活動が随所に盛り込まれ、晴天にも恵まれて活気あふれる学校祭となりました。

さて、本校は開校以来、地域との連係を続けています。「連係」と記しましたのは、互いに連絡を取り合って協力するという意味の「連携」にとどまらず、他と密接なつながりをもって物事を行うという意味の「連係」の方がより実情に近いためです。

「北斗版デュアルシステム」のもと、各学科の「デュアル実習」では、近隣地域の企業や事業所に連係を依頼し、週に1、2回実地で働く教育活動を展開しています。今年度は29の企業・事業所にて活動させていただいております。生徒の学習活動をさせていただき大変ありがたいことでありながら、地域の皆様からも多大なる感謝の意をいただいており、生徒自身が自らの活動が他者への貢献になっているという自覚を生み、自信へとつながっています。

また、本校の後援会には北斗市内の各地域から10名の方々が役員として名を連ねており、開校以来、学習活動においては各種資格取得の際の検定料や職場実習に関わる諸費用等に対して御支援をいただいております。そして、部活動の大会参加に関わる経費についても多大なる御支援をしていただいております。

さらに、学校運営協議会（コミュニティー・スクール）では北斗市・函館市より12名の委員から、定期的に本校の運営について助言やアイディアをいただいており、特に昨年度より熟議の場では、学校の広報活動について、多様な業種の方々からそれぞれの御経験や知見をもとに御意見をいただき、改善のための参考にさせていただいております。

このように、本校は開校以来地域との強力な「連係」のもと、教育活動の充実を進めてきました。この関係性は地域や学校の実情に応じて変化や改善を重ねていかなければ、変化の激しい社会では「持続的」であるとは言えません。これからも対話を重ねながら連係の充実を図っていきたいと考えています。今後とも地域の皆様はもとより、保護者の皆様におかれましても御協力のほどよろしくお願ひいたします。

第3学年 第一期前提実習

第一期前提実習を5月23日～6月13日に行いました。前提実習とは、2年生までの職場実習とは違い、卒業後の実際の労働を前提とした実習で、各企業にとって戦力となるかどうかの判断をいただきました。この実習をとおして気付いた課題と向き合い、次回は10月に第二期前提実習に挑みます。



第63回清渓祭

今年も上磯高等学校と北斗高等支援学校合同で行う学校祭“清渓祭”を7月12日(土)13日(日)に開催いたしました。1日目は生徒会企画、ステージ発表、有志ステージに会場がとても盛り上がり、2日目は環境・福祉各学科の物品販売では沢山の来場者に来ていただき盛況のうちに終了できました。この場をお借りして保護者の皆様、ご協力いただきました企業の皆様に感謝申し上げます。

1日目:生徒会企画・ステージ発表

開祭式では上磯・北斗両校の生徒会が協力して開会宣言をおこないました。その後、生徒会企画ゲーム、有志ステージ発表、クラスステージ発表を行いました。



2日目:物品販売

学科ごとにお世話になっている企業や施設の商品、お弁当、お菓子などの他に、各学科でポップコーンやフライドポテトなどを販売させていただきました。



部活動紹介

【ティーボール・バスケットボール部】

昨年度は全道大会で準優勝、道南地区6連覇という成績を残すことができました。

今年度は春に4名の新入部員を迎え、14名で練習を重ねています。8月17日(日)に開催された第8回オーシャンドリームティーボール大会では、参加した2チームが優勝と3位となり、道南地区7連覇を達成しました。

「勝てるチーム」ではなく、「応援されるチーム」を目指し、日々活動しております。次の大会に向けた練習を積み重ね、皆さんから愛されるチームとなるよう、頑張っていきます。



【文化部】

今年度は1年生2名、2年生5名、3年生1名で活動しています。音楽活動では清渓祭で上磯高校と合同で演奏を行いました。毎年行っている老人介護施設へのふれあい演奏では、利用者さんや職員さんに喜んでいただき、活動の励みになっています。美術活動では大人の塗り絵やカード作り、自分の得意分野を生かした自由な作品制作などに取り組み、地域のコンクールなどにも応募しています。



＜お知らせ＞

次回は12月の発行となります。北海道北斗高等支援学校の学習の様子、学校生活の様子をお伝えします。

※ホームページもどうぞご覧ください。

<http://www.hokuto-koushi.hokkaido-c.ed.jp>



北斗高等支援学校に関することや特別支援教育に関するお問い合わせは、下記連絡先までお気軽に御連絡ください。
＜連絡先＞

北海道北斗高等支援学校（上磯高等学校 併設）

北斗市中野通3丁目6番1号

TEL:0138-74-3431 FAX:0138-74-3435